

FERRO  
CARRILES.

Servicio de Trenes.

De Palma á Manacor y La Puebla  
3:25 (mixto)—8:10 m. y 2:45 t.  
De Manacor á Palma y La Puebla.  
3:50 (mixto)—8 m. y 3:15 t.  
De La Puebla á Palma y Manacor  
4:35 mixto.—8:25 m.—3:31 t.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,  
Palacio, 2 y 4.

## LA OPINION.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho de 8 a 11 de la mañana.

VAPORES  
CORREOS.

Salidas.—Dom. 3 m. Ibiza y Alican-  
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-  
celona.—Mier. 2:25 t. Mahon por Alcedia.  
—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barce-  
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—  
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.  
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon  
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado  
7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

## ¿QUIEREN A ROMERO ROBLEDÓ?

El asunto del día es la visita hecha á los individuos del Sindicato por los señores Romero Robledo y Moyano. Para los conservadores y moderados el tiempo trascurre en valde; la misma conducta si guieren siempre. Procuran escitar las pasiones del pueblo, arrullan sus desvarios para que haya necesidad de aplicarles el hierro y el fuego y sean ellos llamados á aplicarlo.

Esta conducta pesimista y falaz repugna á los políticos sinceros, y apena el alma de todos los que amamos con sinceridad el progreso de las costumbres públicas. Sin embargo, no es tanta la repugnancia que nos causan los conservadores como la compasion que nos inspiran los radicales. Saben que la algarada del Sindicato es obra de Cánovas; saben que lo que se quiere es tener un pretexto para que los llamen al poder, y ellos apoyan esa actitud que habia de conducirnos á la division en partidos legales é ilegales, á la ley de imprenta, á la desaparicion de la libertad de reunion y á las circunstancias, en fin, en que nos hallamos el 8 de Febrero.

No se crean por esto los radicales que nos duelen su actitud como partidarios sino como liberales. Como partidarios no deseamos mas que una poca sinceridad. Ahora ya no son posibles las dudas y las protestas. El Sr. Romero Robledo visitando á los síndicos en el Saladero ha descubierto el plan, y los buenos liberales no pueden llamarse á error. La contribucion industrial se pagara ó mejor dicho se esta pagando. La obra del señor Camacho esta asegurada; pero como no cejan los zorrillistas en su empeño, quisieramos que nos dijeran si es que desean que vuelva Romero Robledo, porque si es que quieren que vuelva, nosotros no nos opondríamos a ello. Ultimamente no somos los que hemos de perder mas; pero cuando se vean oprimidos por la reaccion, cuando se encuentren sin derechos y sin garantías de ningun género en manos de los enemigos de la libertad y el ultramontanismo adquiera fuerza y las masas carlistas sean llamadas al campo de la situacion, no vuelvan la vista á nosotros, porque jamás nos uniremos á los que anteponen sus apetitos de partido á los intereses de la libertad.

Si es tan bueno Romero Robledo, que vuelva al poder. Cuando se trate de atentar al orden público por los zorrillistas, seremos los primeros en prestarle nuestro concurso á los conservadores, que antes que populacheros somos consecuentes y leales.

(El Constitucional.)

Mr. Andrieux, embajador de Francia  
en Madrid.

Al tomar posesion Mr. de Freycinet, del ministerio de Negocios extranjeros, rogó á Mr. Andrieux, «que habia rehusado ser su compañero de gabinete» aceptase una embajada. Mr. Andrieux declinó el puesto diplomático, como habia rehusado la cartera. El presidente del Consejo, no se dió por vencido, y cuando el almirante Jaurés fué trasladado de las riberas del Manzanares á las orillas del Neva, el ponente de la comision que con su dictamen determinó la caida del gran tribuno, recibió una esquila de Mr. de Freycinet, pidiéndole se pasase por el Palacio del Quay d'Orsay. Tras largas y repetidas conferencias, el exprefecto de policia aceptó condicionalmente la embajada de Francia en España; hoy dia puede considerarse su nombramiento como un hecho consumado; el gabinete de Madrid habra dado su «placet» á las cortes indicacion de este ministro de Negocios extranjeros, indicacion previa que es de tradicion diplomática al nombrar un nuevo enviado. Hé aquí quien es y cómo es, el futuro re-

presentante de la República francesa cerca del gobierno español.

Andrieux despues de haber hecho sus estudios en Lyon y Paris, se inscribió en el colegio de abogados de la segunda capital de Francia; en 1869, á pesar de la presion oficial, Andrieux candidato del partido republicano fué elegido individuo del consejo municipal de Lyon; el gobierno del 4 de setiembre lo nombró fiscal de aquella Audiencia; en aquellos dias, cual ningunos nefastos á la Francia, Andrieux se reveló; muéstrase ardiente patriota; sin abandonar la toga, ciñe el uniforme, defiende con su palabra los intereses de la sociedad ya amenazada, y con su espada su patria invadida. Con prodigiosa actividad, con valor heroico se halla en todas partes; en la Audiencia y en el campo de batalla; más tarde, otros enemigos sustituyen á los alemanes; con el mismo tesoro que á aquellos, Andrieux combate á los comunistas desde el tribunal, y en la calle, hace que los jueces les condenen, y por sí propio toma sus barricadas.

A la caida de Mr. Thiers el 23 de mayo 1873, Mr. Andrieux, enemigo de todo absolutismo, de todo nepotismo, de todo poder personal, sea rojo, sea blanco, presenta su dimision, se retira y abre de nuevo su bufete.

En 1876, sus compatriotas le envian á la Cámara desde las primeras sesiones de la corta legislatura que Mac-Mahon cerró violentamente el 16 de mayo, el diputado por Lyon se hizo notar por su actividad febril, por su travesura, por su elocuencia. En 1877, es uno de los «trescientos sesenta y tres» elegidos; apoya la formacion del gabinete Dufaure Waddington, considera esta solucion conciliadora como un ministerio de transicion; el prefecto de policia acompaña á Mr. de Mac-Mahon en su retiro y Andrieux obtiene tan importante puesto. En él se ha creado numerosas y grandes enemistades, pero justo es decirlo, ha sabido cual nadie cumplir con su deber. Dos incidentes le han granjeado la impopularidad más absoluta entre los partidos extremos. La detencion de Hartmann, y la dispersion de las comunidades religiosas. Los que están en el secreto de la conducta de Andrieux, los que saben que fué el que impidió escenas de verdadera violencia el 29 de marzo hacen justicia á su discrecion, á su tacto, á su espíritu universalmente conciliador; no me dejarán mentir los jesuitas, no protestará de mi relato el digno padre que á la sazón era rector del colegio de la rue des Postes. Su lucha crónica con el consejo municipal de Paris, se acercó hasta tal punto que en julio último, Andrieux abandonó la prefectura de policia.

Harto reciente está su última campaña parlamentaria; nombrado ponente de la comision que habia de informar sobre la «declaracion» presentada por el gabinete Gambetta. Andrieux, haciéndose intérprete de la mayoría de sus colegas, se declaró en su informe contrario al escrutinio de lista y á la revision de la Constitucion tal y como la presentaba el ministerio; al concluir Andrieux la lectura del dictamen, el gran tribuno se retiró de la Cámara con todos sus compañeros, y la misma noche presentaban sus dimisiones.

Tal es á vuela pluma la carrera del sucesor en Madrid del almirante Jaurés, un liberal, un verdadero liberal, un hombre de accion; tal es Andrieux, políticamente considerado.

Buen mozo, distinguido, afable, cortes, entusiasta admirador del bello sexo, «sportman» gran ginete, gran cazador, «dandy» consumado, tal es Andrieux socialmente considerado. La más simpática mitad del nuevo embajador, es su mujer; madame Andrieux, sera el idolo de la sociedad madrileña, es una dama y una santa; ángel de virtud y de elegancia.

## ECOS POLÍTICOS.

El órgano de la democracia monárquica ha salido con una revelacion de las más terribles.

Segun noticias, que el colega considera y dá como exactas.

«Las tarifas que tanto han alborotado, y contra las cuales han puesto el grito en el cielo todas las oposiciones, sin excluir á la conservadora, son obra de los señores Cos-Gayon y Hoppe, ambos conservadores.»

Eso solo nos faltaba.

Y ahora recordamos que algo así oijeron en la pasada legislatura el señor Cos-Gayon, para disputar la gloria (entonces era gloria), al señor Camacho, y el señor Martinez Luna para protestar contra las malas intenciones del señor Cos-Gayon hacia los comerciantes y vecinos madrileños.

«El Progreso» diario zorrillista, pide que se haga cargo de toda la democracia un jefe militar.

Muy pronto se cansa el diario de la union democrática de la jefatura del desterrado voluntario de Paris, pidiendo un cable con mucha necesidad.

Pero este no es el camino de la democracia, sino el de la dictadura.

Dice un periódico conservador:

«El ministerio actual, que abdicó por debilidad y adopta temperamentos arbitrarios para cohonestar su falta de iniciativa y de carácter, ó su afan de populacheria...»

Se necesita la frescura de los conservadores para hablar de populacheria, despues de la visita que hizo á los síndicos el señor Romero Robledo.

Más sobre la peregrinacion.

Se trata de fusiles.

En Olot se ha descubierto un depósito de cuatrocientos del sistema moderno.

Los carlistas, á quienes pertenece dicho depósito, sólo transijen con los modernos inventos, cuando estos pueden ser agentes de exterminio y desolacion.

«La Montaña» de Santander, dice que si la chispa eléctrica que cayó há pocos dias en la catedral de aquella ciudad, hubiese caido en alguna imprenta ó redaccion de los periódicos excomulgados, el huracan de necedades que contra los periodistas hubiera descargado la hipócrita y fanática clerigalla, seria espantoso.

En efecto; habrian dicho los curas que era un castigo del cielo.

## LA OPINION.

PALMA 13 DE MARZO DE 1882.

Extracto del Boletín Oficial de esta provincia núm. 2.353 correspondiente al sábado 11 del actual.

El Gobierno civil dispone los dias en que deben ser entregados en Caja ante la Comision provincial los mozos del presente reemplazo con expresion de los pueblos que se citan.

La Comision provincial publica una circular dando algunas reglas para la presentacion é ingreso en Caja de los mozos del reemplazo actual, y el repartimiento por pueblos del cupo que ha correspondido á esta provincia con expresion del sorteo de décimas que ha tocado en suer-

te á cada uno. Publica además la distribucion de los fondos provinciales para satisfacer las obligaciones del presente mes de Marzo.

La Delegacion de Hacienda hace saber que ha sido prorogado hasta el dia 20 del actual el plazo para presentar reclamacion sobre el Reglamento y tarifas de la contribucion industrial.

La Administracion de Propiedades é impuestos prorroga hasta el dia 15 del actual el plazo que se habia señalado para solicitar autorizacion para constituir depósitos de especies sujetas al impuesto de consumos: manifiesta que quedarán expuestos al público los padrones para cobranza del impuesto equivalente á los de la sal y previene á los contribuyentes que desearan la aglomeracion de cuotas se sirvan solicitarlo antes del 15 del actual.

La Comision principal de ventas de bienes nacionales saca á pública subasta varias fincas del estado entre las que figuran el cuartel de Caballería de Manacor y varios lotes del monte de Sta. Catalina en el puerto de Sóller.

La Comisaria de guerra de Palma requiere en arriendo un local para establecer las oficinas de este Gobierno militar.

El cuerpo de Telégrafos publica un anuncio para que se presenten el dia 20 del actual en Madrid los Aspirantes aprobados en los últimos exámenes.

La sociedad La Vinícola Mallorquina publica el inventario-balance en 31 de Diciembre último.

El Banco de Préstamos y Caja de Ahorros anuncia el pago del primer dividendo pasivo de veinte pesetas por accion.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma en la sesion celebrada el dia 10 de Marzo de 1882.

Leida el acta de la anterior del dia 3 del actual, quedó aprobada.

Se enteró de una resolucion adoptada por el Sr. Gobernador de la provincia que confirma el acuerdo de esta Corporacion por el que se denegó una solicitud de D. Francisco Roselló en la que pedia se concedieran intereses de una cantidad que le adeuda el Ayuntamiento por obras que ha efectuado en la fuente de la calle de Palacio.

Se nombró á don Rafael Salvá Comisionado de apremios para llevar á efecto la recaudacion de los Arbitrios municipales.

Se resolvieron de conformidad con lo informado por la Comision de Hacienda las reclamaciones producidas por varios particulares contra las cuotas que se les ha impuesto en concepto de arbitrios municipales.

Se nombró á D. José Roser, Guarda paseos de ese Ayuntamiento.

Se desestimó un dictamen de la Comision de Gobierno interior por el que proponia al Ayuntamiento adquiriese un cortinaje para adornar el balcón superior de esta Casa Consistorial.

Se acordó que por el facultativo municipal se proceda al estudio y presentacion de un proyecto de reforma de las dependencias de este Ayuntamiento que comprenda á la vez la sustitucion de la escalera hoy existente.

A propuesta de la Comision respectiva se acordó el derribo de ciertas obras fraudulentas ejecutadas en la casa número 73 calle de Palacio en la parte que linda con la calle del Estudio General.

Se desestimaron las reclamaciones producidas contra el proyecto de rasante de la calle de Mezquida.

Oido lo informado por la antedicha Comision de obras se autorizó la construccion de una fachada en la calle de Camaró y la reedificacion de una casa lindante con las calles de la Harinera y de Borrás.

Se acordó tambien que se llame por medio de edictos á los propietarios de un

solar angular con las calles de Odon Colon y Mauna, á fin de que presenten sus titulos, pues de lo contrario se procederá á lo que haya lugar arregladamente á la ley.

Se acordó el derribo del machon ruinoso de una casa calle de Vallori, disimida ya la discordia habida anterior los peritos que se habian nombrado.

Tambien se acordó el derribo de la parte ruinosa de una fachada de la calle de Montesion.

Se aprobó el justiprecio formado por el Arquitecto municipal del area que ha perdido al ser reedificada una casa de la calle de Vallori.

De conformidad con lo informado por la Comision de Hacienda se acordó compensar las cantidades que han de satisfacer varios particulares con las sumas que los adeuda el Ayuntamiento.

Igualmente se acordó no haber lugar al abono de intereses de una cantidad que adeuda el municipio á D. Luis Reines y se resolvieron, acorde con lo propuesto por la citada Comision, las reclamaciones producidas por ciertos particulares referentes al mismo asunto.

Se aprobó la distribucion de fondos para cubrir atenciones del Ayuntamiento.

Se acordó depositar en el Museo de la Sociedad Arqueológica Luliana, varios fragmentos de escultura procedentes de la Cuartera y Carniceria vieja, hasta tanto que se instale el Museo Arqueológico Provincial.

A propuesta de la Comision de fomento se acordó que se reclamen del Sr. Presidente de la Junta Provincial de instruccion pública los datos referentes á si ciertos profesores obtuvieron por oposicion las plazas que desempeñan, para despues resolver lo mas conveniente respecto al aumento de sueldo que solicita aquella Junta.

Se autorizó el traspaso de la propiedad de varias sepulturas.

Se exceptua del servicio de la Armada á Ramon Pajol Porcel y Joaquin Gayá Martínez por asistirles las exenciones legales que marca la ley.

Se acordó que en lo sucesivo las sesiones del Ayuntamiento se celebren a las siete y media de la tarde y se levanta la sesion.

Se ha presentado á nuestro Ayuntamiento, suscrita por varios vecinos del caserío del Terreno una instancia solicitando la creacion de una escuela completa de niños y otra incompleta de niñas, fundando la solicitud no solo en la necesidad de propagar la enseñanza en aquella barriada sino en que constandingo de mas de 500 almas era precepto de la ley el crearla.

La guardia civil de los puestos de Sansellas y Binisalem ha capturado estos dias á los individuos de dos partidas de juego entregandolas a los tribunales.

Entre las piezas que tocó ayer tarde la música del Regimiento de Filipinas en el paseo de la muralla oímos con gusto la marcha nupcial de nuestro paisano Sr. Marques, la cual fué ejecutada con un gusto y precision que no estábamos acostumbrados a oír, por lo que felicitamos al Sr. Perelló, actual director de la mencionada música.

A las seis y media de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Valencia el vapor-correo Jaime I. conduciendo la correspondencia pública y diez y seis pasajeros.

Mañana deben presentarse en esta ciudad para entregar ante la Comision provincial los mozos del presente reemplazo los comisionados de los Ayuntamientos de Costitx, Esporlas, Llubí, Petra, Estallich, Bañalbufar, S. Juan, Sineu, Lloseta, Sta. Maria y Andraitx.

El viernes fondeó en este puerto procedente de Cardiff el vapor inglés Windsor de 574 toneladas con cargamento de carbon de piedra.

Estamos conformes con la indicacion que hace nuestro colega el Isleño respecto de que se rieguen las principales calles y paseos, porque en efecto la cantidad de polvo que en ellas existe es tal, que causa ya suma molestia á los vecinos y paseantes.

Los propietarios de imprentas de esta ciudad han elevado al Sr. Ministro de Hacienda una razonada exposicion solicitando rebaja en las tarifas de la contribucion industrial, la cual grava de un modo extraordinario esta industria, acaso más que á ninguna de las otras.

Excusado es que digamos cuanto nos complaceria que el Sr. Camacho atendiese á tan justas reclamaciones.

La velada musical que tuvo lugar el viernes último en los salones del Conservatorio Balear entretuvo agradablemente á la numerosa concurrencia que asistió á disfrutar de ella, llamando la atencion los adelantos que manifestaron los alumnos de aquel establecimiento que tomaron parte en el concierto, siendo todos premiados con aplausos merecidos por su aplicacion.

Celebraremos continuen dandose con frecuencia estas veladas que al paso que sirven de recreo á los concurrentes ponen en actividad el estímulo de los profesores y de los alumnos.

El sábado se puso en el teatro en escena la opereta *Pipelet* en la que se distinguieron notablemente el tenor cómico y una niña cuyo nombre no recordamos.

Ayer se cantó *Crispino é la Comare* del maestro Ricci y los aplausos fueron para la primera tiple.

Posee esta una voz muy agradable y canta con buen gusto; con el tiempo, cuando su voz adquiere mas volumen, tal vez llegará á poderse lucir en el teatro-lirico.

Los coros estuvieron bastante bien, pero lo que bajo ningun concepto puede pasar es la orquesta. Es preciso corregirla. En el baile *Fanny* fué aplaudida la primera pareja.

Hoy se canta *La Figlia di Madame Angot* y vuelve á bailarse por quinta vez *Fanny*.

Que no suceda con el baile esta temporada lo que la pasada, que se pasó con la *Mariposa* y *Feny* y con *Feny* y la *Mariposa*.

Sin comentarios reproducimos los dos siguientes sueltos que hallamos en los periodicos del sábado referentes a la cuestion de que nos hemos ocupado estos dias sobre las obras fraudulentas verificadas en la calle del Estudio General.

Del *Diario de Palma*:

«Algunos colegas y el publico han hablado estos dias de ciertas obras ejecutadas sin permiso en casa de un Sr. Teniente Alcalde, vocal de la Comision de Obras del Ayuntamiento. Las noticias que tenemos sobre este particular son que en 4 de Febrero último el Sr. Arquitecto municipal denunció á la Alcaldia las espresadas obras y que el Ayuntamiento, en sesion de ayer y á propuesta de la comision competente, acordó el derribo de las mismas y la imposicion de la correspondiente multa.»

Del *Balear*:

«El M. I. Ayuntamiento de esta capital en sesion de ayer decretó de conformidad con un dictámen suscrito por el Sr. Alcalde y los señores Marroig, Bisañez, Roselló (D. Alejandro) Munar como vocales de la Comision de Obras, el derribo de las que sin haberse obtenido el correspondiente permiso, ni ser por otra parte autorizables, se habian practicado en una casa propiedad del señor Teniente de Alcalde D. José Estada.»

»En la misma sesion manifestó el señor Alcalde que habiendo recibido con retraso considerable el parte en que el señor Arquitecto Municipal le daba conocimiento de estarse verificando dichas obras, habia ordenado la averiguacion de las causas que hayan motivado aquel retraso.»

Los abusos cometidos en los templos parece continúan sin interrupcion y la ley del mas fuerte sigue imperando, por lo visto, en la casa del Señor. Véase como da cuenta de un hecho punible nuestro colega el *Isleño* en su número del sábado:

«Ayer mañana en la Catedral, ocurrió un hecho que por el decoro del Templo del Señor quisieramos que no se repitiera.»

«Una señora quiso arrojarse en un hueco que vió entre la gente y fué advertida por una doméstica de que aquel sitio lo guardaba para su señora. La otra le ob-

servó que allí no habia sitios resguardados ni de preferencia se arrojó; más al ir á sentarse en su silieta, la criada se la quitó y cayóse, ocasionando el consiguiente alboroto que todos los presentes censuraron el proceder de esta última.»

«Parecenos que, ya por las razones que alegó la señora ya porque la que tiene sitio guardado no se dá prisa en ir y despues molesta á quienes se han tomado el trabajo de ma'rugar, no debiera consentirse esto que calificamos de inconveniencia, y si no tuviéramos la seguridad de que ha de remediarse, pediríamos al señor Alcalde que mandase algunos muni-cipales para que pusieran orden.»

CORREO DE HOY.

Madrid 8.

—Los católicos de Gibraltar celebraron una reunion en vista de los acontecimientos últimamente ocurridos en aquella ciudad, acordando acudir á la Iglesia española de la Línea para todas las necesidades espirituales.

—Las negociaciones entre el gobierno de Berlin y la Santa Sede, encaminadas al restablecimiento de las relaciones oficiales entre ambas potestades, están á punto de terminarse satisfactoriamente.

En vista de esto, el Parlamento prusiano, en su sesion de ayer, votó el crédito necesario para el establecimiento de una legacion cerca de la Santa Sede.

—Algunos periodicos alemanes interpretan muy mal el hecho de que el gobierno ruso vaya á dar un ascenso al general Baranoff que recientemente pronunció en Moscou un discurso anti-germánico como el del general Skobelev en Paris.

—La fiebre amarilla que tantas victimas hace en el Senegal es causa de que la colonia esté en continua guerra. Las poblaciones son asaltadas y entradas á saco. El 8 de febrero 500 negros atacaron la villa de Sedhion, y aunque la guarnicion quiso resistir todo fué inútil, penetrando los negros en la poblacion y devastando cuanto encontraron al paso.

—La hermana de Guiteau, mistress Teoville, ha escrito á la viuda del general Garfield pidiendo que interceda para salvar el asesino de su esposo, pues cometió el crimen en un acceso de enagenacion mental.

La señora de Garfield se niega á intervenir en este asunto.

—Gran parte de la poblacion de Harverhil Massachusetts ha quedado reducida á cenizas. El barrio comercial de la ciudad no existe ya, y las perdidas se calculan en dos millones de pesetas.

Se teme que hayan perecido unas 20 personas, aunque el hecho solo se podrá confirmar dentro de algunos dias, cuando termine la terrible confusion que allí reina y se hayan extinguido las llamas.

El bombero Pratt murió destrozado por los restos de una pared que cayeron encima, y su compañero Withier ha recibido heridas y quemaduras mortales.

—imparcial.—Madrid.

El «Journal officiel» publica el tratado de comercio franco-español, cuyo preámbulo es en extremo interesante.

Victor Hugo publicó un escrito, en el que con notables y conmovedoras frases pide gracia para los nihilistas condenados á muerte. Termina su escrito con estas palabras: «Pido al emperador gracia para el pueblo; si no, pediré á Dios gracia para el emperador.»

Paris 7 (7 tarde.)

El ministerio no se opondrá á que la Cámara de diputados tome en consideracion la proposicion pidiendo quede ahogado el Concordato.

Ha habido una sangrienta colision entre las tropas francesas y la guarnicion marroquí de Fignig.

El coronel ruso Froznsky dijo en una reunion pública en Rentschont que los generales Skobelev é Ignatieff gozan de la confianza del czar.

Paris 7 (8 noche.)

Ayer llegó á San Petersburgo el ge-

neral Skobelev. La multitud le aclamó. Numerosos generales le recibieron en la estacion con grandes muestras de entusiasmo.

—El gremio de ultramarinos ha contribuido hasta ahora, con 17.323 pesetas para reunir los 280.000 que importa la fianza del Sindicato.

La suscripcion no ha pasado, sin embargo, de treinta mil duros, y los iniciadores de ella vuelven á rogar por la prensa, á los sindicos de los gremios, que apresuren la recaudacion de las sumas ofrecidas.

—Se ha concedido licencia al gobernador de Barcelona para venir á esta corte, donde se le espera dentro de pocos dias.

—El señor Baranget ha recibido un telegrama del señor Moret dándole cuenta del meeting celebrado en Málaga por el partido democrata monárquico.

Al acto asistió numerosa concurrencia pronunciando varios discursos, que fueron muy aplaudidos.

—En los periodicos ingleses hallamos la siguiente carta de Maclean.

Se escribió en el mismo cuarto de la prevencion de Windsor, y dice así:

«Marzo 2.

»No soy culpable del crimen de haber disputado un tiro con intencion de causar daños apreciables. Fué mi objeto el de asustando á S. M. la reina, alarmar al público con el resultado de mi situacion y de las miserias pecuniarias en las cuales me he visto.

»Todas las circunstancias prueban la verdad de esta declaracion. Si yo hubiera deseado matar á la reina, hubiera disparado el tiro cuando la reina salia del salon de descanso, y justamente apunté á otro lado al hacer el disparo, si bien enfermo y débil como yo estoy pudo cambiar la direccion del arma, yendo la bala á uno de los cuartos.

»Si S. M. acepta esta explicacion y admite las palabras «con intento de intimidarla», en vez de las de «causarla grave daño», para que conste así en el proceso yo ofrezco hacer cuanto pueda á fin de que este asunto concluya pronto.

»Esp-ro que S. M. aceptará el único consuelo que yo puedo ofrecerla: el de que no quise causarla daño material ninguno.

—Rodrigo Maclean.»

Como observa un colega, el regicida Maclean podrá estar loco, pero no lo parece.

—Dicen á la Agencia Fabra de San Petersburgo que el general Skobelev se propone presentar la dimision del mando que ejerce.

En el caso de aceptárcela el gobierno, le dará un ascenso.

Esta noticia ha producido muy mal efecto en Berlin, dada la significacion política que despues de sus discursos en Paris se atribuye al general Skobelev.

—El sábado se verificó la tentativa de atravesar en globo el canal de la Mancha. aeronautas salieron de Douvres, y despues de andar diez millas, tuvieron que descender en el mar, en el momento que pasaba el buque que hace la travesia de Calais, á causa de la fuerza del viento.

El coronel Brine y Mr. Simmons fueron recogidos á bordo y conducidos á Douvres.

A pesar del mal resultado que dió la tentativa, los aeronautas no han renunciado á su propósito de intentarlo de nuevo.

La prensa inglesa comenta el descalabro que tuvo anteayer el ministerio en la Cámara de los Comunes con motivo de la cuestion del juramento.

Algunos diputados que han apoyado siempre al gobierno, se negaron á dar sus votos á la proposicion patrocinada por el primer ministro, Mr. Gladstone.

—Ayer llegó á Paris la emperatriz de Austria, que permanecerá unos dias en dicha capital.

—Ayer tarde le fueron robadas á un caballero en el paseo de Recoletos 300 pesetas, por medio del procedimiento del timo.

—El dia 28 de febrero llegó á Villanueva y Geltrú, procedente de Cardiff, la corbeta rusa Aura. El capitán Petersor se dirigió á tierra para arreglar sus asuntos, y ya no pudo volver á bordo por el temporal reinante.

Al siguiente día arreció el temporal, y viendo, tanto el capitán como todos los prácticos de Villanueva, que el buque en la rada corría inminente peligro, telegrafieron con banderas al piloto para que se hiciese á la vela, lo cual fué comprendido por los de á bordo, y maniobraron al efecto, pero con tan mala suerte, que al arriar cadenas por ojo tomó el buque vuelta contraria, estreñándose sobre las rocas. Picaron el palo mayor, y éste arastró consigo el de trinquete. Serian de seis á siete de la tarde cuando el buque se encontraba ya desarbolado, los diez infelices que componían la tripulación buscaban los puntos mas elevados para huir de los fuertes golpes de mar que se estreñaban contra el buque, y arrancaron la cámara, palo de mesana y rancho de la tripulación. Cinco hombres se sostenían en el bauprés, y los otros en la popa, cuando un golpe de mar rompió la proa, destrozando el bauprés y arrojando al mar a los cinco marineros. Los de popa también fueron arrojados de sus puestos por el impetu de las olas, habiendo perecido ahogados el piloto y tres marineros, y salvándose el resto en tablas y un salva vidas.

Los habitantes de Villanueva prestaron á los naufragos cuantos auxilios necesitaban.

—El cónsul de España en Singapore participa al ministro de Estado que si bien la salud pública de aquella colonia es satisfactoria, no sucede lo mismo en Bombay, en donde el cólera causa algunos estragos, contándose entre las victimas la esposa y sobrina del gobernador.

—Leemos en un colega:

«En carta procedente de la frontera francesa encontramos una noticia que no deja de tener interés ni de prestarse á comentarios. Parece que la famosa fábrica que explotaba una compañía francesa en las inmediaciones de Vera, y que surtió de armas y pertrechos á los carlistas durante la última guerra civil, ha pasado á ser propiedad, mediante cinco millones de reales, de una sociedad española, de la que se dice gerente uno de los mas importantes ex-redactores del Cuartel Real (Gaceta que fué del pretendiente) y vicepresidente el marqués de Valdepina, titulado general en jefe del ejército que fué de don Carlos.»

—Segun telegrama recibido en la Audiencia, de la cárcel de Cifuentes se fugaron ayer seis presos, cuatro de los cuales se hallan condenados á mas de diez y siete años de cadena. Se han dictado las disposiciones convenientes para su captura.

—Una escena curiosa presenciaron ayer los concurrentes al café Imparcial.

Como recordarán nuestros lectores, el lunes se suicidó en el citado establecimiento un sugeto despues de almorzar, tomar café y escribir una carta.

Pues bien, ayer, á la misma hora próximamente, entró un joven, ocupó la misma mesa que el suicida el día anterior, almorzó tomó café y escribió una carta.

Cuando todas estas coincidencias habian alarmado á los parroquianos y camareros, tomando éstos algunas precauciones, en prevision, quizá, de un nuevo y triste suceso, y al llegar la hora en que su antecesor en la mesa llevó á cabo su fatal propósito, llamó con tranquilidad al camarero, pagó con sosiego y fuése, y... no hubo nada.

—Esta noche á las nueve celebra el Circulo Nacional de la Juventud una velada literaria en honor del ilustre D. José Moreno Nieto, socio honorario que fué de dicho Circulo.

—Ayer tarde se reunió la junta general preparatoria del Banco de España con el objeto de oír la lectura de la Memoria referente á las operaciones de 1881, cuya discusion se aplaza, segun costumbre, para el domingo próximo.

El consejo de gobierno ha presentado á la deliberacion de los señores accionistas dos proposiciones, la primera con objeto de que la junta general se sirva acordar la remuneracion de dos mensualidades extraordinarias á los empleados del Banco, incluso los de las sucursales; y la segunda encaminada á reformar los artículos 15, 34, 69 y 74 de los Estatutos vigentes, á fin de facilitar el establecimiento de

nuevas sucursales en provincias, dando atribuciones al consejo para fijar en cada caso el número de acciones que debe tener cada administracion.

—Datos curiosos acerca de las pretensiones á las plazas de liquidadores, que hallamos en varios colegas.

Solicitan la liquidacion de Madrid 75 aspirantes, la de Barcelona 110, la de Málaga 189, la de Palencia 116, la de Valladolid 155, la de Granada 200, la de Valencia 171, la de Tarragona 35, la de Zaragoza 123, la de Huesca 45, la de Baleares 5, la de Canarias 55, la de Zamora 65, la de Salamanca 59, la de Avila 45, la de Segovia 31, la de Guadalajara 46, la de Gerona 25, la de Teruel 19, la de Huelva 37, la de Toledo 55, la de Logroño 43, la de Santander 99, la de Pontevedra 50, la de Orense 55, la de Oviedo 81, la de Lugo 50, la de Leon 36, la de Cuenca 19, la de Jaen 77, la de Soria 9, así poco mas ó menos casi todas las de España.

—Confirmando la noticia que anunciamos ayer, se ha recibido en el ministerio de Estado el siguiente despacho:

«Pera 7 (barrio de Constantinopla).—El ministro de España en Constantinopla al ministro de Estado:

»En virtud de una ley votada por la Cámara y sancionada por el príncipe, la Servia ha sido proclamada reino, y su soberano rey de Servia con el nombre de Milan.»

—La Cámara de los Lores de Inglaterra aprobó ayer en primera lectura el Bill para impedir á los ateos la entrada en el Parlamento, estableciendo que cada miembro de cualquier de las dos Cámaras deba declarar solemnemente que cree en Dios Todopoderoso.

—Telegrafian de Villanueva y Geltrú, que anteanoche llegó al puerto una barca de las que se dedican á la pesca del bou, remolcando un lalucho roto por la proa y por la quilla, que se encontró abandonado y sin ningun tripulante á 10 millas N. de Punta Cubellas.

—Refiere el Ozas, de Varsovia, que al pasar el general Skobeleff por dicha ciudad, con direccion á San Petersburgo, entró en un restaurant en compañía del general Panintini. Allí, habiendo presentado éste al general Skobeleff á un polaco que estaba en el restaurant, se reunieron al rededor del general Skobeleff las personas que habia en el establecimiento, y el general, tomando una copa, pronunció el siguiente brindis, cuyo extracto adelantó nuestro corresponsal en Paris:

«Señores: no sé cuales son las disposiciones del gobierno; pero deseo á los polacos todo el posible y deseo que no formen con nosotros mas que un solo cuerpo, como debería suceder con la Servia y la Bulgaria. ¿No somos hermanos? Debeis considerar que si no tuviérais aquí una guarnicion rusa, la tendríais alemana.»

Aquí se interrumpió el general, y como entraran otras personas en el restaurant, continuó en francés:

«En la última guerra mandé el regimiento número 16, cuyos oficiales eran polacos, y que era uno de los mas valientes. Desde esa época he aprendido á respetarlos y á estimarlos.»

»Levanto mi copa como representante de la nacion rusa y brindó por nuestra patria comun. ¡Viva Polonia!»

—No está aún señalado el día que regresarán los señores Moret y marqués de Sardoal. Sus correligionarios dispónense á hacerles un entusiasta recibimiento.

—La conferencia que celebraron ayer los señores ministro de Fomento, duque de la Torre y director general de Agricultura no tuvo carácter político. Redújose únicamente á determinar los premios que han de señalarse para el fomento de la agricultura. Estos se adjudicaran en la reunion que nuevamente celebrarán dichos señores.

—Los diputados y senadores por la provincia de la Coruña acordaron en su reunion de ayer visitar al señor ministro de Hacienda y exponerle la imposibilidad en que se encuentran los pueblos de aquella provincia de satisfacer las cuotas fijadas por impuesto de consumos.

Madrid 11.  
El periódico «La Epoca» asegura en su número de hoy que el Sr. Camacho se ha negado resueltamente á satisfacer los derechos de comision que exigen los comi-

sionados de los tenedores extranjeros por su intervencion en el arreglo de la deuda exterior.

«La Epoca» aplaude el proceder del señor Camacho.

Madrid 11.  
En el Consejo de ministros se ha leído un telegrama de Montevideo, participando que se habia logrado sacar á flote la goleta Conuelo que naufragó en aquellas aguas.

Se ha acordado que las infantas marchen mañana á Sanlúcar.

La combinacion de gobernadores ha aplazado para reovertirla en el próximo Consejo de ministros.

Madrid 11.  
El Consejo de ministros se ha ocupado de la cuestion del vicariato de Gibraltar.

También han sido aprobados varios proyectos, los cuales se presentarán á las Cortes.

Le ha sido admitida la dimision al marqués de Monistrol.

Nada se ha resuelto con respecto al arreglo de la combinacion de gobernadores.

El jueves se dará un banquete á los individuos del sindicato que estuvieron presos en el Saladero.

Madrid 11.  
Ignórase todavia los acuerdos que se han tomado en el Consejo de ministros presidido por D. Alfonso.

Los individuos que forman el Sindicato disuelto por el gobierno, se reunen esta noche para tomar cuerdos respecto á la conducta que conviene adoptar en vista de las últimas disposiciones del Sr. Camacho.

En breve se fijará la fecha en que haya de verificarse la apertura de la esposicion minera.

El miércoles regresarán á Madrid los señores Moret y marqués de Sardoal de su expedicion á Andalucía.

Suez 9.  
Ha llegado el vapor correo Barcelona del marqués de Campo y sigue su viaje sin novedad.

Paris 9.  
«El Times» dice que el gabinete egipcio ha resuelto destinar 60.000 libras esterlinas para gastos extraordinarios del ejército en el corriente año, y que esta cantidad se tomará del crédito abierto para el viaje del Virey á Constantinopla del cual se ha desistido.

Paris 9.  
En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha decidido que la contribucion de guerra recaudada en Tunez y que no haya ingresado en el Tesoro francés sea entregada á las cajas del Bey del cual no hemos sido mas que auxiliares.

«El Gaulois» relata una entrevista de uno de sus amigos de Bodises, chambelan del Czar, durante su reciente permanencia en Paris.

Bodises ha consignado la desfavorable impresion que han producido en la corte de Rusia los discursos del general Skobeleff. El Czar no vaciló en desaprobar las palabras del general Skobeleff y envió inmediatamente á Bodise á Berlin con una carta autógrafa para el Emperador Guillermo con cuya carta se restableció la confianza y el acuerdo cordial entre ambas cortes. El conde Ignatieff desaprobó igualmente la conducta del general Skobeleff.

Bodises ha desmentido que hubiera divergencias entre el Czar, Giers é Ignatieff, y ha dicho que no se ha pensado en reemplazar á Giers en su cargo de ministro de Negocios extranjeros ni á Ignatieff en el de ministro del Interior.

Un telegrama del «Temp» habla de la desfavorable influencia que produce en Túnez la aglomeracion de tropas turcas en Tripoli.

Telegrafian de Túnez que una columna francesa de caballeria de Kairouan dió alcance á los merodeadores que asesinaron el día 7 á unos europeos en la carretera de Hammannet á Kairouan matando á algunos y haciendo á los demás prisioneros.

**CUERPO DE TELEGRAFOS.**

El día 20 del actual deben presentarse en la escuela de Telégrafos, sita en Madrid, todos los individuos que en los últimos exámenes hayan sido aprobados de las asignaturas de Aspirante solicitando previamente su nombramiento de Aspirante alumno, por instancia dirigida á la Direccion General del Ramo.  
Palma 11 Marzo de 1882.—El Director, Federico E. de Maspon.

**TEATRO PRINCIPAL.**

Gran funcion para hoy lunes 13 de Marzo de 1882.  
6.ª de abono.

A BENEFICIO DEL PUBLICO.  
Tercera representacion de la preciosa opera cómica en 3 actos, titulada:

LA FIGLIA DI MADAME ANGOT.  
El siempre aplaudidísimo baile de espectáculo, nominado:

FANNY.  
Extraordinaria rebaja de precios en las localidades.

Palcos plateas y primer piso con 6 entradas 34 rs.—Id. segundo piso con 6 entradas 24 rs.—Id. tercer piso con 6 entradas 18 rs.—Butacas sin entrada 2 r.—Asientos de tertulia 1.ª fila 1 real.—Id. 2.ª y 3.ª 0'60 real.—Delanteras de paraiso 1 r.—Entradas para cabos, soldados y niños hasta 8 años, á localidades 1'60 rs.—Al paraiso, 1'20 rs.  
Entrada general 3 rs. Al paraiso 1'60 rs.  
Durante la presente semana las funciones empezarán

A las ocho y media.

**MATADERO DE PALMA.**

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 12 de Marzo de 1882.

RESSES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por der echo	
				Pelas.	Cts.
Vacunas.	3	2	5	5	»
Lanares.	29	22	51	5	10
Cabrias.	»	»	»	»	»
Cerdosas.	»	1	1	»	50
Totales.	32	25	57	10	60

Palma 13 de Marzo de 1882.—

El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

**CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.**

NOTA de los cadáveres trasportados ayer día 12 de Marzo de 1882.

EN CAR-RUAJE DE	VARO-NES.	MUJE-RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	»	1	1	8	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	»	1	1	8	»

Palma 13 de Marzo de 1882.—El

empresario, Jaime Gibert.

**TELEGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 12 á las 6'45 t.  
Recibido en Palma á las 7' 17 n.

Es completamente falso que el señor Camacho acceda á conceder la peticion de veinte millones de pesetas que piden los Comites de París y Londres para intervenir en la conversion del exterior.

Continúa la reunion de los accionistas del Banco de España.

Madrid 12 á las 7'30 n.

El domingo próximo tendrá lugar una reunion de los Diputados y Senadores de la mayoría.

Brevemente se ratificará el tratado de estradicion con Monaco.

Mañana recibirá el Rey al almirante Jaures en Audiencia de despedida.  
Bolsin, 28'55.

Madrid 12 á las 11'15 n.

La Gaceta no publica nada de interés general.

Se ultima el tratado de Comercio entre España y Venezuela.

La minoria del Circulo de la Union Mercantil ha acordado separarse de dicho Circulo y constituir una nueva Sociedad.

Se ha aplazado para Abril de 1883 la esposicion Minera.

**ULTIMAS COTIZACIONES.**

Madrid 3 p	sin cambios
Barcelona.	28 10
Palma.	28 20
Paris.	00 00
Coloniales.	85 00
Nortes.	00 00
Banco de España.	436 00
Empréstito de Cuba.	00 00
Francias.	00 00
Orenses.	00 00
Banco de Castilla.	00 00
Ebros.	00 00
Noroestes.	00 00
Almansas.	00 00
Alicantes.	00 00
Subvenciones.	00 00
Amortizable.	00 00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca.	par

**CULTOS SACRADOS.**

**SANTO DEL DIA DE MAÑANA.  
LA TRASLACION DE SANTA FLORENTINA.**

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Ma. c. d., dedicadas al Patriarca San Jo. c.

**EMBARCACIONES FONDEADAS.**

Dia 11.

De Barcelona en 17 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Taronji, con 25 mar., 27 pas., y efectos.

De Certe en 5 dias pailebot Catalina, de 65 ton., cap. D. Guillermo Pieras, con 6 mar., y pipas vacias.

De Barcelona en 17 horas vapor Lulio, de 683 ton., cap. D. Antonio Planas, con 20 mar., 42 pas., balija y efectos.

De Marsella en 6 dias polacra goleta Belisario, de 124 ton., pat. Guillermo Palmer, con 7 mar., y efectos.

**DESPACHADAS.**

Para Ibiza y Alicante vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 marinero, pas., balija y efectos.

Para Niza polacra goleta virgen del Mar, de 63 ton., cap. D. Gabriel Mas, con 6 mar., vino y otros efectos.

Pa a Marsella polacra goleta Diligencia, de 114 ton., cap. D. Rafael Oliver, con 7 mar., y lastre.

**ADMINISTRACION**

de Propiedades e Impuestos de las Baleares.  
Negociado de Consumos.

Con esta fecha he acordado prorrogar hasta el dia 15 de los corrientes el plazo que se señaló en 21 de Febrero próximo pasado para solicitar de esta Administracion de mi cargo, autorizacion para constituir Depósitos de especies sugetas al Impuesto de Consumos, los comerciantes, tratantes y especuladores que quieran disfrutar ó seguir disfrutando de los beneficios que les concede el nuevo Reglamento de dicho Impuesto, aprobado en 31 de Diciembre ultimo.

Lo que he dispuesto se inserte en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad para que llegue á conocimiento de aquellos á quienes pueda interesar.

Palma 8 Marzo de 1892.—El Administrador de Propiedades e Impuestos, Enrique Pintó.

**BANCO DE PRÉSTAMOS y Caja de Ahorros.**

La Junta de Gobierno en sesion del dia de ayer, acordó abrir el pago del primer dividendo pasivo de 20 pesetas por accion, que se servirán hacer efectivo los señores accionistas en las oficinas de esta Sociedad calle de San Bernardo número 16, todos los dias laborables de 9 de la mañana á 1 de la tarde desde el 15 al 31 del corriente mes.

Los suscritores á las mil acciones que se reservaron al público, satisfarán además del importe del primer dividendo la suma de 10 pesetas por accion en beneficio de la Sociedad, á tenor de las bases de suscripcion que se publicaron en los periódicos de esta Capital.

Palma 11 Marzo de 1892.—El Administrador, Conrado Hernandez.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA.**

Servicio de trenes que regirá desde el dia 15 de Marzo al 1.º de Diciembre de 1892.

De Palma á Manacor, 3'15 (mixto) 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á La Puebla, 3'15 (mixto) 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, 3'15 (mixto) 8' mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma, 4 (mixto) 8'25 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Manacor, 4 (mixto) 8'25 mañana y 3'15 tarde.

Tren periódico los dias de mercado en Inca.

De Inca á Palma, 2 tarde.

Palma 7 Marzo de 1892.—El Director General, Guiller no Moraguanes.

**COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.**

La Junta de Gobierno en sesion de hoy ha acordado exigir á los señores accionistas, el 4.º dividendo pasivo de 25 pesetas por accion, que se servirán hacer efectivo en las oficinas de la Sociedad todos los dias laborables de 9 1/2 á 1 1/2, desde el 22 al 31 del corriente mes.

Palma 7 Marzo de 1892.—El Administrador, José Roich.

**OFICIAL BARBERO.**

Se necesita uno para todo estar, y que sepa bien su obligacion. Informarán, calle de la Marina número 1 (antes con Ripoll.) 8.—1

Se desea una colocacion para un jóven de 16 años, de escribiente bien en una casa de comercio ú oficina, tambien sabe casi todas las operaciones de Aritmética y Algebra y puede hacerse cargo tambien de ellas. Palacio 4 darán razon.

**CIRCULO MALLORQUIN.**

La Junta Directiva ha acordado sacar á pública subasta las obras de carpinteria, escultura talla y demás ornato proyectadas para el decorado del salon principal de dicha sociedad, con sujecion al pliego de condiciones y dibujos del proyecto que obran en poder de D. Ricardo Anckermann, Capuchinas casa sin número quien dara todas las esplicaciones necesarias.

Los que deseen tomar parte en dicha subasta pueden presentar sus proposiciones en pliego cerrado en la secretaria de la Sociedad antes del dia 15 de este mes.

Palma 4 de Marzo de 1892.—El Presidente Miguel Socias y Caimari.—P. A. de la J. D. Juan Cerdó.

**Cafeteras rusas.**

En la tienda de José Vivé, plaza de Cort, se ha recibido nuevo surtido de las tan recomendables cafeteras, por haberse ya agotado las primeras. Las hay en metal niquelado, bronce y laton de varias dimensiones y cabida de una á doce tazas.

En vista del éxito que obtuvieron dichas cafeteras y para complacer á sus numerosos parroquianos, que en demanda acudian por ellas, hizo un grande pedido, las cuales ha recibido y ofrece al público con alguna baja en los precios, por la gran cantidad que ha recibido, con el objeto de que puedan ostenerla todas las familias, por la economia y comodidad que ofrecen.

Además se encontrarán en su establecimiento, cafeteras de todos los sistemas conocidos.

**CASA DE HUESPEDES**

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico.

**PRATICANTE DE FARMACIA.**

Se necesita uno en la Farmacia de Frau Illieta del Mercado, 105.

**ALERTA**

**Mallorquines.**

Se acaba la grande baratura de las mantas, de los paraguas, del metal blanco y de aquel grande surtido de mármol. Por consiguiente, advierto al público, que son los últimos dias de venta.

Calle de Palacio n.º 41

**Alto Labradores.**

Segadoras montadas á la última perfeccion segun los últimos adelantos de la ciencia se construyen á precios muy reducidos en la tienda de carpinteria calle de Caballeria 14 ó bien sea en su depósito calle de los Olmos 121, Palma.

Aprovechad la ocasion y no olvidarse

CABALLERIA 14 Y OLMOS 121.

Para Puerto Rico y la Habana vapor

**Cristóbal Colom,**

de 3000 toneladas su capitán D. Vicente Zaragoza, saldrá fijamente del puerto de Barcelona el 16 del corriente.

Admite pasajeros y carga en este puerto hasta el 14 del corriente.

Los fletes y gastos de la carga de este puerto al de Barcelona serán de cuenta de la empresa.

Para informes en esta dirigirse á Don Gabriel Medina, calle de Capuchinas, esquina á la de la Rosa.

**VIAJE A ARGEL.**

El vapor Mallorca saldrá del puerto de Palma para el de Argel el miércoles 22 de Marzo á las dos de la tarde y regresará el miércoles siguiente.

Admite carga y pasajeros. Se despacha pórticos de Santo Domingo número 26.

**PARA ALQUILAR.**

Un entresuelo en la calle de Morey, número 8. En la libreria de esta imprenta informarán.

ALQUILER.—En la calle de la Calatrava número 11 hay una tienda para alquilar. Darán razon en esta imprenta.

**TINTA**

para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y libreria de Rotger calle de Palacio número 4.

**OBRAS DE VENTA**

En la imprenta y libreria de este periódico.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boate y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 reales docena.

Juicio de un trabajador, por D. Miguel Queigias y Bauzá, forma un tomo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medidas antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte por un punto 1'50 rs.

Plaguetas impresas de inquilinatos, 5 cs.

Diarios de navegacion los hay á varios precios.

Cuadernos de Búlcara, á diferentes precios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Loreazo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre desahucios, anotada y con observaciones interesantes para a inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

La Verdad en el Vaticano.—Tres cuartillos.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Coleccion de Guisados y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el baile dels tres caramells, comedia en un acto por Don Miguel Bibiloni y Corró.—3 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca.—4 rs.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

**TINTORERIA PARISIENSE**

DE FRANCISCO MARTI.

Se lavan y tñen dejándolos como nuevos los trajes de caballero manchados ó que hayan perdido el color, sin necesidad de descolorirlos ni manchar las ropas interiores. Igualmente se lavan y estampan los de señora. Prontitud y baratura. Despacho calle de Jaime II, antes Bastaixos, núm. 55. Fábrica en la Misión, núm. 46.—Palma.

**¡¡En tres meses!!**

Única clase de Teneduría de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos.	Importe mensual para cada alumno.	Total trimestral para cada alumno.
Por 1 alumno..	3 duros.	9 duros.
Por 2 id..	2 1/2 id.	7 1/2 id.
Por 3 id..	2 id.	6 id.
Por 4 id..	1 1/2 id.	4 1/2 id.
Por 5 id..	1 id.	3 id.
Por 6 id..	1/2 id.	1 1/2 id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que puliesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que curadas con exactitud, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curacion de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas é músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

No. 3.